

DIRETOR PROPRIETARIO
LUCIANO COHAI
OFICINAS Y ALMACENES
Carrera Yaguajay
ANEXO PRINCIPAL
Cuadra 6, N.º 46-A

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
excepto los días de
domingos y feriados
—
TELÉFONO N.º 267
Apartado del Correo N.º 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO IV—Número 941

Quito, Republica del Ecuador

Martes 20 de Diciembre de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCO

Esta situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo) a la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local a propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; se ofrece al público casero y prontitud.

Hay piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y las habita de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparan comidas a la americana y europea, y también comidas especiales anticipadas. Se admiten pensionistas y se sirve a la carta.

El establecimiento tiene billar y un servicio selecto de licorosos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Almorzador de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N.º 79

El propietario, **ADOLFO KELSCH.**
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

ZAPATERIA LA JUVENTUD DE QUITO



En esta acreditada establecimiento situado en la Carrera Venecuela, a la del Sr. Bellasini, P.º N.º 87 B. P. encontrará constantemente a su público un elegante vestido de calle para hombres y señoras, trabajado con suma esmero y con gusto material.

Se trabaja también sobre medidas al gusto del interesado y con las más puntuales precios módicos.

Rosendo Guerrero S.
Junio 2 de 1904 6m.

Contra la BUBONICA

Es la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentin Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarse; los hay de varios sistemas y precios.

Tubería de hierro, el diámetro interno de un 1/4 de pulgada inglesa, de 1/2 de 3/4 de 1, de 1 1/4, de 1 1/2, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas. Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibiendo los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regadío de jardines y para levantar el agua hasta a altura de 40 varas.

Tropas para latidos, sistema sifón letrina, de varios diámetros, a precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al último precio en diez suaves.

Zinc en planchas, de todo número

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo.

Sillas de dables, sistema americano.

Muebles de Viena varias clases, a precios los más bajos de la plaza

Tropas de Bruselas de \$ 3.40 a 2.40 los de 3.40 a 3, y corriente calidad a \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el Sr. Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayaquil N.º 95, letra C, una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, casa de la Señora Valentina Enriquez viuda de Yépez.
Quito, Junio 30 de 1904—3 m.

IMPORTANTE PREVENCIÓN

DE LA ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
"EL PROGRESO"

La imitación de sus cajillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus señores que, para garantizar su legitimidad cada cigarrillo lleve un timbre de forma idéntica con la inscripción de "Fab. de cap. El Progreso".

Guayaquil, Octubre 29 de 1904.—6 m

Himno Japonés.



El himno, del cual reproducimos la música y la letra textualmente traducida, no tiene ningún carácter religioso y data, sin duda de la época en que el Mikado era una especie de semidiós encerrado en un palacio y aislado del mundo.

He aquí el texto japonés.

"Kimiga Yowa
Rito ya yor T hi voi
Sa rare i shi no
I wa wote na ri té
Ka ke no mousou made"

Lo cual puede traducirse:

"Que el reinado del soberano dure mil años—más todavía, de ocho mil años—mientras los países no sean rocas—ni muy espesas las espumas"

Tintorería y Lavandería "La Juventud Quiteña"

Se tinte, lava, compone y aplancha toda clase de vestidos de lana, pelo, esmeralda, franela y seda.

Para el trabajo se cuenta con operarios graduados.

Toda obra se entrega aplanchada y a TIEMPO.

Para pedir:

Tornos de acero	\$1 4.00
Lija de abarrotar	5.00
1 lb. delevita	4.00
Solventes de limpieza	4.00
Sabón	2.00
Chopitos	3.00
Uvetas	4.00
Calaveras	0.60
Pantaloneros	1.40
Muebles horchales	2.00
1 lb. de lana	1.00
Vestidos de niños	2.00
Para lavar:	
Tornos de mano	2.40
1 lb. de bicarbonato	3.00
1 lb. de lejía	3.40
Sobretodos o paños	2.00
Seda	1.00
Chopitos	1.20
Levititas	2.00
Calaveras	0.40
Bastiles	1.00
Vestidos de niños	1.60
Para señoras; las faldas para teñir o lavar, según la clase o calidad, a precios convenientes.	

PUERTA HACER PE
Quito, Noviembre 22 de 1904—1 m
Juan P. Torres

EN EL EJIDO

Por el cambio que conduce a Guayaquil, junto a la quinta del Comandante Olayo, se halla situada una quinta que tiene una área de más de cinco mil metros cuadrados. Tiene la mencionada propiedad un excelente palacio y terreno para el trabajo de (1) a la vez los más regulares para un palacio y para plantar por here miras; una buena cañal de 500 metros cuadrados y diez arboles de castaño de más de cuatro metros de altura; esbo, harto, se han todos los elementos necesarios para, lo mejor allí una hermosa quinta de recreo.

Si alguien deseara adquirir esta propiedad, puede entenderse con el Sr. Javier L. Dasas.

Quito, Abril, 21 de 1904—1 m.

Toma de Fort Arluri por los japoneses

Por motivo de haberse tomado un establecimiento, situado en la casa del Sr. Soto, calle Real, en la Carrera Bolívar, se desea que quienes se ocupen de capital, se acentúen en el día de hoy, que se le entrega Mercedes Ponce en la misma línea.

Quito, 17 de Diciembre de 1904

Memorandum para Mañana

México Diciembre diez 31 días: 5 de
Año y 26 de trabajo
FACES DE LA LUNA.
Luna nueva..... 6
Cuarto menguante..... 11
Cuarto creciente..... 29
Luna llena..... 22

Calendario—Diciembre 21 Miércoles—Santos Tomas apóstol, Temistocles y Glorioso mártir

De Religión

Julio de carnelitas.—En la Iglesia de San Agustín los días 18, 19, 20 y 21—misas de la Resurrección del SANTISIMO, a las 7 a. m. y por la tarde, distribución y procesión a las 5 p. m.

SERVICIO DE COBEROS
Del Sur—Llegan Santos, a las 9 a. m.
Javiera y Saldaña a las 12 m.
Salaz, Eñola y Miral, a las 12 a m.
Viernes, a las 4 p. m.
Del Norte—Llegan, Miércoles y Viernes por la mañana.
Santos, miércoles y sábado a las 2 p. m.
Correos de encomiendas—Del Norte, sábado y a con el de encomiendas.
Del sur—llegan los jueves y sábados.

LEGADA DE VAPORES

Del 20 al 21 "El Peru", del Norte.
El 20, "El Assam", del Sur.
Servicio Telégrafos—Líneas Francia, Noroeste y Sur.

Telegramas varagados.

Rafael Sot, Juan C. Collares, Julio Calzadilla, Manuel Macías, 2, Ignacio Rivallone, Mercedes y de Scherer, Rosa R. E. de Sola, Enrique L. Andrés, de Tobias Bedoya, Beaulo Cabrera, Alvaro Guerrero, Joaquín Estiphan, Mercedes de la Torre y Leopoldo Jarro.

Bolivia de Turno, La Nación y la del "Guayaquil"
Comandante Toran César Viquez
México de Turno D. don Armando Toran
Practicante, Señor Juan Ayerce

Falsedades Peruanas

El orgullo de la verdad tiene acento herético, tiene ritmos grato, por sus llos que sea.

Los Redactores de "El Centinela" de Tumbes, tras haber publicado en el Ecuador, el couba de Tumbes.

Distingamos esa jornada [1862] fue el resultado de una asociación de familia así como a veces; pues uno se puede establecer con el interés nacional a un desarrollo entre fac-

ciones; que llegan ha la las vías de la huasta por celo y amores profetizado ambas facciones opinan nes políticas.

El buchoño reces únicas y exclusivamente, sobre el cons rva-tismo; ya que en Tumbes se batieron entre primos, es decir, concen-tradores de agüeno y aliente el Carchi, por cuestión faldr repeti-mos.

Por otro lado, Nueva Granada, hoy Colombia, y el Ecuador for-maron parte con Venezuela, de ese gran Estado, creación de Bolívar, que llevaba en sí el nombre del humeral navegante genovés, del Descubridor de América.

De este modo, la acción de Guasquil, a que también se alude, equivale a cualquier otro episodio de guerra civil, donde alterativa-mente salieron derrotados liberales ó godos, y tampoco nos sirve de afrenta; porque entonces, si se ape-la a la lógica disparatada de los es-critores peruanos, sería vergonzoso para los nos grandinosos libe-rritos que en Ibarra hurgó el Li-berador, con 1,200 milicianos de Quito y 300 veteranos (Julio de 1823), al Javasar Aguaynco, quien tenía a sus órdenes 2,800 pastuso—lanáticos.

En Cuzco, el General Mos-quera, Presidente de Nueva Gra-nada, protegió abiertamente los in-tereses de esos hermanos, de igual orden, por cuanto la idea liberal no reconocen Costarras.

Declaración explícita de lo que acontecerá encontrarse en la no-pueda que el mencionado Ge-neral (hurgó a los caucanos [17 de Agosto de 1863] citada, por don Pedro Monasterio, en su obra EL ECUADOR: "Venid conmigo decay a los con-fines" el Sur, a afianzar la liber-tad y unificarnos por sentimientos fraternales con los colombianos del Ecuador, que desearán, no nues-tras armas, sino nuestros buenos oficios para hacer triunfar el prin-cipio republicano sobre la opresión feudal a que quiere fundar en la tierra de Atabapo, que fué la primera en Colombia que "hucó la libertad" y el derecho a 1,800".

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

Llegada a Bogota de los restos de Figueroa

Por los documentos siguientes se imprimen los hechos de que ya se repone en la cariñosa tierra bogotana los restos de los mártires de Ncaíma. Los liberales de Vega (Candimamarca) puchon llustr en los anales del Partido, exhibieron respetuosamente esas reliquias el 6 del actual, cuando aniversario de aquel infuusto suceso que se entregaban a la familia Figueroa, previa la ovacion del caso. Desgraciadamente los momentos no eran para ello y asi nos determinamos a avisarlo a nuestros comitentes, después de haberlo consultado en Palacio y con varias juntas y autoridades liberales.

En virtud de su hospitalidad esos despojos, en Pascuati, en la noche del lunes, llegaron a Bogotá en el tren de la mañana del martes. Junto con los del abogdo y modesto General Adriano Quijano, conducidos por el General Benjamín Osorio. De la Estación fueron trasladados al cementerio por la familia del General Figueroa e inhumados en la tumba de la Soberanía de este.

Junto que se repone así tranquilamente los dos héroes, mientras el Liberalismo, mientras la Patria traza figurada y gloriosa los llama, cuando suene la hora digna de la apoteosis.

La Vega, 6 de Noviembre de 1903. Sr. Dr. Dr. Arturo Quijano, Director de El Porvenir.—Bogotá.

Distinguido Dr. y amigos: Es usted la persona elegida por los suscritos vecinos de la Vega para que entregue a la familia del infanzonado General Zenón Figueroa, sus restos mortuorios. Con tan honrosa como triste comisión presentará usted a la familia del finado General nuestro salud respetuoso, y nos unimos a todos los amigos de Bogotá en la justa ovación que allá hagan a los restos de nuestro Jefe.

Participamos a usted que hoy mismo publicamos en un número de la veñra viñda del General Adriano Quijano los restos de su esposa, y digno compañero de Figueroa. Esperamos que usted publique nuestra carta adjunta, dirigida a la señora viuda de Quijano.

Del Sr. Dr. atentos, S. S. Benito Ulloa, Daniel A. Ulloa, Ernesto María Sierra, Daniel Díaz, B. Osorio, Demetrio Riveros, Melquiades Díaz, José María Casasbuenas, Benjamín Lucio O. Francisco Antonio Díaz C. Rodolfo Casasbuenas E. Benito Osorio R., Leopoldo Torres E., Angel M. Orjales, Aparicio R. Ramírez Z., Isidoro Duarte, Luis O. Sánchez, Abraham Bernal, Isaias Rocha, Aristobulo Matiz.

El Porvenir.—Bogotá.—Dirección B gta, 12 de Noviembre de 1903. —Sr. General Don Benito Ulloa y deudas amigos.—La Vega.

Con profunda emoción me he impuesto de la atenta carta de ustedes fechada en esa el 16 del presente, en la cual me comunican que han tenido a bien elegirme para que sea yo quien en nombre de ustedes, en nombre del Liberalismo de La Vega, que tantas páginas gloriosas tiene en nuestra historia, entregue a la familia Figueroa los restos del inolvidable General que ilustró su nombre en los fastos nacionales.

Jamás olvidaré esa generosa defernencia con que ustedes me distinguen, acordándose de mi obscuro nombre en medio de tantos y tan ilustros nombres que suenan de continuo en cuanto se principia a llamar lista entre liberales. No se cierto en verdad por qué puede yo merecer semejante honor, y luego a figurarme que talvez ha visto ustedes en mí, no al escritor ni al copartidario, sino al hombre, en cuyo corazón vive, con la santa ingenuidad de lo que es puro, el amor a su causa, el deseo de servirle modesta y desinteresadamente, y más que todo la gratitud hacia los héroes y la veneración a los mártires. Agradezco a ustedes a eso el profundo cariño que en el pecho abriga, de tantas horas de cordial amistad como disfruté con mis inolvidables amigos

en el Gobierno como tanto en horas. Ya tendremos ocasión de apreciar la labor del Sr. Calle y lamentar la prematura muerte de "La Linterna".

Candidatura Franco

ADHERIONES

Con todo el entusiasmo de que somos capaces, los verdaderos liberales de la parroquia Riveros nos adherimos a la candidatura exhibida en favor del radical doctrinario general don Manuel Antonio Franco, para Presidente de la República en el próximo período constitucional.

Hacemos nuestra su causa, ofrecemos incondicionalmente apoyo y dando público testimonio de la manera de ser de este pueblo viril, queremos que el público en general nos conozca mediante la lectura de nuestras listas.

Rivered, Julio 19 de 1904. José Mercedes Castro, Eloy Yepa A., José M. Bustos, Pedro Rodríguez, Rufino Sevilla, Simón Bolaños, Juan Molina, Vicente E. Chilibamba, Crispiniano Cevallos, Venancio Rodríguez, Tomas Obando, Roque Cortés P., José T. España, Hipólito Fuentes O., José Franco, José María Arcebal, Justo Bautista, Celso Cárden, Eustasio Aragón, Néstor Bautista, Francisco Zatzabill, Palatino Fretzer, José A. Angulo [Signan las firmas]

En Limones, cabecera de la parroquia Valder, a los veintinueve días del mes de Julio de 1904, los verdaderos radicales de esta población, reunidos en el salón de la Sociedad Matas Limouense, después de varias discusiones sobre los intereses de la Nación y tomando en cuenta lo dividido que se encuentra el partido liberal-radical, y lo mucho que han avanzado los enemigos para alcanzar la cima del Dominio, donde peñiría el partido desde luego unidos como siempre y de manera inconcusable, nos adherimos a la candidatura exhibida en la ciudad de Ambato a favor del benemérito caudillo general Manuel Antonio Franco para Presidente de la República en el próximo período constitucional que principia en Agosto de 1905.

Limón, Julio 29 de 1904. Pedro A. Rayo, Enrique Diaz, Alberto Preciado, José L. Posso, Valentín Goba, Agustín A. Licosta, Manuel Diaz Néstor Proaño, Daniel Flores, Alejandro Estrada, A. Doroteo España, B. Nino Portocarrero. [Signan las firmas]

Labradores y Soldados

Dejadonos de estériles patrióticas, de cansadas declamaciones, de figuras de retórica, de flores literarias, lo único que necesitamos es que la nación dé fuerte empuje al progreso y que de cada laudador forme un soldado y de cada soldado un labrador. Damos asent, como base de nuestro adelanto, la agrícola tierra. Labrar la tierra es todo sentido, ya para abrir anchas vías de mantenimiento, ya para entrar en el surco del gran fecundante, ya para convertir la espeda montaña en campo cultivado, há aquí el secreto de nuestro poderío. Porque así habrá dinero, y con el dinero se alanza todo y se compran armas. Busquemos labradores y soldados, soldados y labradores, para que, con igual desvelo, sepamos manejar la barra y el fusil; y si no los hallamos, hagámoslos que todo ciudadano se dedique a la milicia y la agricultura, carreras provechosas que se concentran en estas palabras: fuerza y riqueza. Lo demás es hablar inútilmente, arrojarse frases al vacío. Si la iniciativa, la buena voluntad, la aptitud particular no se une a la generosa; si los capitales ociosos, las fuerzas ociosas no se mezclan con los consejos y publicaciones que los aconsejan, o si no hay carácter, nada se hará. El labrador con la pala, el soldado con la espada, unas veces; atrae el labrador con el rifle y el soldado es el decir, trabajando siempre, se realizarán nuestros ideales de ve-

tura y supremacía. Así se cultivará y militarizará el país en provecho, sin que la indiferencia y la holgazanería lo impida.

¡Qué en los cuarteles, en las escuelas, en los orgenios, en los talleres, en las universidades se enseñen a la agricultura y la ciencia de la guerra, no en teoría únicamente!

De esto mismo los caminos a nuestra Región Oriental, los ferrocarriles, las industrias, abundarán; de este modo esas incógnitas y frías ideas se convertirán en riquísimos bosques de cauchos, de cacao, de cañavías; de este modo, entendiendo, te, las hachas, las azadas, los jumentos cargados de papas, de yuca, de cañotes se transformarán en rillas, cañones, azadaos, porque tendremos oro a manos llenas.

Cuando nuestros intereses no se rediman, y de la embrutecedora decadencia de Nubudoneros en desgracia pasee a ser soldado disciplinado y agricultor inteligente, con terechos con una falange invencible por su número y robustez, por cuanto los vigorosos como atletas y representantes a las dos cuartas partes, por lo menos, de la población ecuatoriana. Pero pelear con los actuales ¿qué conduciría? ¿Qué acción tiene la guerra de táctica, de tropa? Si permanecieran romos a la civilización, valdría más castrarlos con perros, como hicieron los americanos del norte con sus negros y púles fojas.

Entonces, los K. K. K. habrán por la senda del florecer, por lo que es cuestión de preferencia—la agricultura, deocupar las energías aumentará su importancia comercial, creará su expansión de territorio, porque tiene zonas valiosísimas apropiadas al cultivo de los más delicados productos; zonas que gozan de las propiedades de todos los climas conocidos, desde los abrasadores de los trópicos, hasta los intensos fríos alpinos; despartecarán los terrenos terrenos baldíos; se equilibrará la propiedad monopolizada; infelizmente por gente a las veces holgazana e inepta, y así se la podrá utilizar mejor e beneficio de la comunidad; desarrollará favorablemente la sana inmigración, se multiplicarán las industrias y disminuirá la burocracia y las preocupaciones estúpidas.

¡Sin utopías tan sencillos tópicos! D—alguna manera.

¿Qué dificultad hay para la propaganda de ideas tan vulgares, que nada cuestan poderlas en práctica? Estimulando por todos los medios posibles a la agricultura, quitando las plumas de savia a nuestros intelectuales, instruyéndolos a los soldados, haciendo que constantemente se recompan las brigadas y los batallones en un día terca a abrir caminos, ¿puede ser ostentado?

[D La "Ilustración Militar" N° 50].

ERARIO TELERAFICO TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros responsables aporvianias.

Guayaquil, 19. EL TIEMPO continúa refutando el monumento belgiano del olimpico Consejo n. Declaro, que aunque hace ruda oposición al Gobierno en lo que merece se halla en un corazón tonante a la compra del "Quim" y torpederos porque conoce algo de la gestión, esto dice contestando al "Opinion del Pasado". El Comité franquista declara que continuará en los trabajos de la candidatura del General Franco, sin duda porque abortó la de la asamblea Liberal; con tal objeto publica el acuerdo de 12 de Julio, con el cliché del General Franco con un uniforme de prusiano.

EL TIEMPO dice que se debe asegurar no haya imposición y que no vote el ejército sin decir que haya libertad por primera vez verdadera libertad electoral; su candidato triunfará porque en todas partes que es el único que seguirá en el camino de las reformas radicales empujadas por el General Plaza, pues a nadie se oculta que García no está ni por la ley de autos.

Y das antes de Cusquil, el coronel Medina, del ejército ecuatoriano, con el fin de un movimiento de acaudillamiento, de acuerdo con el famoso guerrillero Erazo, natural de Nueva Granada.

Mosquera pudo ir triunfalmente a Quito pero prefirió firmar la paz, con el objeto de acudir a sofocar la revolución que acaudillaba Berrios.

En estas tres Repúblicas sudamericanas [Ecuador, Colombia y Venezuela], ha sido costumbre de los gobernantes auxiliar a sus copartidarios de los países limítrofes.

Vemos en 1840 al General Juan José Flores Presidente del Ecuador, patrocinador a Herrán, su colega en política, para que escalase el poder, en Nueva Granada, contra Obando, cantando victoria en Huilquibambá.

En reciprocidad, cuando, allá por el año de 1861, el Ejecutivo del Perú nos lanzó una expedición encabezada por ese mismo Flores (expulsado del solio ecuatoriano en 1845), el mandatario granadino, liberal constituido, de tacó un ejército a la frontera, al mando de Obando, que trizó a las papeles de once años atrás, listo a repisar la para ayudar a cont arrestar aquéllos; ante lo cual céj Echandi, que el magistrado peruano, y abandonó a su aliado y los propósitos que acariciaba.

Y la fraternidad es invid entre los ciudadanos de la antigua Colombia, que talvez en época de lejania se restablezca.

Seguiremos probando próxima mente todos nuestros asertos.

Escribimos para el pueblo, y refutamos con la historia, que no tergiversa los hechos.

Y no temeremos sin hacer notar una coincidencia: en 6 de Diciembre ocurrió la batalla de Cusquil, perdida por la impericia del viejo Flores; en análoga fecha verificó el combate naval de Ja, también también fatal para los conservadores, en el orden moral.

GCA-qui.

NOTAS

Si el señor Manuel J. Calle, alias Benvenuto, etc. etc, ha deseado en frontarse con el señor doctor Carreta, no había necesidad de que se desoatara muy ni señor, cono nosotros, por haber hecho algo por su buen sentido literario, no dejado que se ahueque a otros sus subordinados.

No es por cobardía que tras ellos, se oculta; no por estar mal escritas esas producciones; menos por modestia; si lo hace es simplemente por que carga, es demasiado cargante, eso de poner el nombre a cada cuarto, de columnas no es verdad, Benvenuto?

Y cuando uno escribe en un periódico, resultaría que tres, cuatro ó seis artículos, serían de un mismo autor, y eso no agrada al público; por estas razones convendrá don Manuel en retirar su majadate, porque lo dicho no es ni porfía ni necesidad.

Que le pegaran una paliza antes de irse, tal no sucederá; esta y con el Gobierno, y los conocidos negros no recibirán otra orden que de salir, darlo y atenderlo en donde se halla.

Conque, buen viaje, amigo Calle, Diguera, Hache, Japier, Benvenuto, etc., etc, etc.

De El Tiempo de Guayaquil

Se dice que la venida del Sr. D. Manuel J. Calle, dejando la redacción de los periódicos "La Nación" y "El Telégrafo" de Guayaquil, obedece al llamamiento urgente del Mirisidro Córdova, para que, probablemente, se ponga al frente de "La Linterna", y precise el contingente de plumas en la dilucidación de los problemas que en la actualidad se suscitan y en los que se halla metido

el General Zenón Figueroa y Adriano Quijano, y comprenderán hasta dónde habrán de conovarse las fibras de su alma al cumplir la mil veces sagrada omisión con que ustedes se han servido honrarlos.

Igualmente me ha impuesto de la entidad carta que ustedes dirigieron a la ciudad de Adriano, al entregar sus restos. Como un velo subterráneo se rompía entonces en mi alma a la reminiscencia infantil de los preparativos que ahora años hacía Adriano para su matrimonio, y de los cuales, yo, niño aún, fui testigo.

Así, pues, en la mañana del lunes se parará en la estación los restos del General de acuerdo. Desgraciadamente las crueles horas porque atraviesa Colombia han determinado a la familia y a los liberales a transferir la ovación para más tarde, cuando el pabellón tricolor a cuya sombra habiera Figueroa ahora asombrado al mundo con sus heroísmos legendarios, viese en manos de los salvadores del honor nacional. Ojalá al viese Figueroa, quizás una sola de sus barbañas raras, inverosímiles, de Jara bien puesto el nombre de Colombia.

Así he de reservar yo también para aquella futura ovación toda mi voluntad, toda mi energía, todo mi ser voluntario. Para entonces reclamé el puesto de honor que hoy me designan ustedes. Comigo. Esgráf enteramente se pondrá de pie para sufragar la cenizas del Gran Valiente que se ve en esta ciudad una estela de gloria y de simpáticos.

Ofrecíentome en esta y en toda ocasión como su decidido servidor, renuevo la manifestación de mi profunda gratitud por el encargo que me ustedes han honrado al Director de El Porvenir, y me suscribo su amigo y afectuoso.

ARTURO QUIJANO. (El Porvenir, N° 122)

Avisos del día

Calendarios para 1905

Prolijamente arreglados, impresos con utilidad y aprobados por la autoridad eclesiástica, se venden en la Administración de EL TIEMPO, a los siguientes precios:

Gruesa.....	\$ 5,00
Docena.....	" 0,50
Ejemplar.....	" 0,05

No se servirá ningún pedid o mientras no venga acompañado del valor respectivo.

EL ADMINISTRADOR.

CRONICA

El Ilustre Concejo Cantonal ha elegido a los siguientes señores para el año de 1905.

Presidente, el Sr. Dr. D. Francisco Andrade Marín.

Vicepresidentes, el Sr. D. Juan Francisco Kreier Z.

Secretario, el Sr. Manuel María Guerra.

Oficial 1º, Manuel Stacey.

Oficial 2º, Juan Bautista Castañón.

Amanuense Archivero, José Ricardo Reyes.

Cosecheros y sirvientes, los mismos del año pasado.

Ayer, a la una y media de la tarde, se abogó un joven llamado José María Estrada, en las cochas denominadas "Agua azul" de la quebrada de San Lorenzo, al lado del río Machángara. El Teniente Luis Franco y el comandante Guerra que tenía ron conocimiento de esta designación se constituyeron inmediatamente en dicho lugar y después de muchos esfuerzos sacaron el cadáver y lo hicieron conducir al Anfiteatro en donde se practicó esta mañana el reconocimiento médico. Algunos objetos que

EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
 SE publica todos los días del año, excepto los feriados.
 TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS	EXTERIOR
Edición de la tarde \$1	Edición de la tarde \$1.10

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna.....	\$50.00
En la sección COMERCIALES, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna.....	30.00
Y cuando se publique solo con pseudónimos.....	25.00

RECLAMOS

Por cada palabra.....	0, 0
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.	
En la 2ª página, los precios son dobles.	

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela, junto al "Café Central"
 Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

OCULISTA

El suscrito Oculista, y Orajano Dentista, anuncia á su distinguida clientela la próxima llegada de un selecto arsenal de instrumentos de cirugía y electricidad.

Tiene de venta toda clase de lentes finísimos, para la vista y colócajos artificiales con la mayor exactitud. Toda operación es ejecutada con el mayor esmero, especialmente en ojos.

Baratura de trabajos de puente y corona [de dentisteria] sin pagar. Dentaduras completas á precio más bajo que nunca se ha visto. Cura radical de la sordera y de la boca.

La instalación electro-térmica de altas tensiones y altas frecuencias está notablemente en gran apogeo con éxitos positivos contra diversas enfermedades nerviosas, casi incurables por otros medios.

Consultorio: intersección de las carreras Guayaquil y Mejía esquina de las herreñas de San Agustín, casa de la Sra. Concepción Alvarez de Villavicencio.

Quito. Nbre. 5 de 1901.—6 m. N SAENZ

JOSE A MAR OS

AGENTE CONSIGNATARIO

Tome en conocimiento de sus favorecedores que desde esta fecha ha trasladado su oficina de consignación á Colta, donde puede atenderlos con la misma puntualidad de lo que en Guanoate. Quito, 11 de Octubre 27

CHLOROSIS ANEMIA DEBILIDAD
 Colores pálidos Flores blancas
CURACION RAPIDA Y SEGURA POR LA
LICOR DE LAPRADE
 AL ALEUMINATO DE HIERRO
 Es el mejor de los ferruginos para la curación de las Enfermedades de la Pobreza de la Sangre. — Empleado en los Hospitales.
 100 y COLLET y C. 409 Rue de Valenciennes y todas farmacias.
 Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO C BARRIGA.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

PARA HOMBRES DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBL para la curación de la Impotencia del Derrame Seminal y toda clase de desarreglos producido por EXCESSOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará sus cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad del sistema nervioso, un potencia parcial ó total posturación

nerviosa, concusión, espermatorrea ó derrames seminales. — Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Ojtra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu. Revivifica la fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entera especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por sí mismo la excitación general que suele acompañar en estos casos.

En muchos de ellos los ríones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó involuntarios, se contienen y se rellenan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y bálsamos. Dificilmente la consulte á la dirección que sigue y solamente el médico consultado podrá y la guardará estrictamente privadas.

BRANDEY CA QUIMICO

31. ESTREET, NUEVA YORK, U. A.
 Quito, 13 de Julio de 1903.— (1 año).

Economía bien entendida

es la que se practica cuando se usa la legítima Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Los niños que la toman se desarrollan fuertes y robustos. A los jóvenes anémicos de ambos sexos imparte vigor y fuerzas, evitando así que sean presa de multitud de enfermedades, principalmente la tisis y la escrófula, y tales aficciones como la sordera, la demencia y otras. En las convalecencias y en todo caso de debilidad, sea cual fuere la causa, y en cualquiera edad, la verdadera Emulsión de Scott es de inapreciable valor.

Rehúsenle las imitaciones, que son caras á cualquier precio. La legítima de Scott lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

